

En reunión con la comisión de Hacienda del Senado: Embajador Viera-Gallo afirma que se ha detectado tráfico de armas desde Argentina hacia Chile

PABLO ARRIAGADA

El pasado martes José Antonio Viera-Gallo, el embajador de Chile en Argentina, se reunió —de manera telemática— con la Comisión de Relaciones Exteriores del Senado (integrada por el PS José Miguel Insulza, quien la preside; Francisco Chahuán, de RN; Iván Moreira, de la UDI; Rojo Edwards, del Partido Social Cristiano; y Juan Ignacio Latorre, del Frente Amplio), donde dio cuenta del estado en las relaciones con el país trasandino.

En su exposición ante los congresistas destacó el avance en materia policial entre los países, donde informó que se ha detectado tráfico de armas desde Argentina hacia territorio chileno. Si bien no ahondó en cifras, sí mencionó que la Organización Internacional de Policía Criminal (Interpol) está al tanto de la situación y que se encuentran realizando una “investigación especial” al respecto.

Jóvenes chilenos detenidos

Por otra parte, Viera-Gallo también reconoció otra problemática referente a seguridad entre los países: la detención de asaltantes chilenos en Argentina. Sobre ello, admitió que “ahí hay un aspecto complejo, que es la presencia de jóvenes chilenos que en Argentina serían inimputables porque son menores de 16 años).

Ante dicha situación, la autoridad diplomática dijo que hay una mesa de trabajo entre Carabineros y la policía bonaerense

Además, también informó de la detención de jóvenes chilenos en el país trasandino que son menores de 16 años, por lo que se está determinando cuántos casos existen.

para determinar la cantidad de jóvenes detenidos y ver si existe la posibilidad de que Cancillería pueda repatriarlos o brindarles ayuda humanitaria.

Respecto a ello, Viera-Gallo confirmó que en la Fiscalía de ambos países hay tres investigaciones en curso, recalando que son de carácter reservado, por lo que no entregó mayores detalles, y que podrían dar mayor claridad de lo expuesto en su alocución. El embajador destacó además la colaboración de la PDI en Puerto Rosario para enfrentar otros delitos, en conjunto con la Interpol.

“Política de alejamiento”

“En el fondo hay una colaboración bastante estrecha, fructífera y creciente entre las policías de los dos países”, expresó la autoridad representante de Chile en Buenos Aires. A ello, añadió que en instituciones de Defensa también “hay una colaboración constante de las tres ramas, y se refiere tanto en materia naval (...). Y existe colaboración a nivel de la Fuerza Aérea y del Ejército”. En la instancia, el senador integrante de la comisión de RREE. Iván Moreira le consultó a Viera-Gallo sobre el trato del gobierno de

Javier Milei hacia él, en consideración de dichos que ha emitido el mandatario argentino contra el Presidente Gabriel Boric, donde incluso Moreira agregó que “creo que el Presidente Milei tiene una política de alejamiento con Chile y sus autoridades gobernantes”. La respuesta del embajador fue que “no creo que haya ninguna animadversión ni del Presidente Milei ni de las autoridades argentinas hacia Chile. Por el contrario, señaló el interés de Argentina por contar “con sus productos en el Pacífico”.

Otra temática abordada por el embajador en la reunión —en la que estuvo por más de 40 minutos— es la referida al acuerdo para recibir gas en Chile mediante gasoductos de Argentina, vigentes desde que fuera firmado por los expresidentes Eduardo Frei Ruiz-Tagle y Carlos Menem, asegurando que el 40% del gas que llega las regiones Metropolitana, de Valparaíso y de O'Higgins proviene de Argentina, y que “para que puedan funcionar en plenitud se requiere algunos cambios de la normativa administrativa en Chile y Argentina”.

“Ahora, ¿Por qué el 40% y no el 100%? (...). Ahí lo que sucede es que hay algunas normas argentinas y algunas normas chi-



ROBERTO GARCÍA BLANCO

El embajador también afirmó ante la comisión de RREE, del Senado que “hay una colaboración bastante estrecha, fructífera y creciente entre la policía de los dos países”.

“Hay un aspecto complejo, que es la presencia de jóvenes chilenos que en Argentina serían inimputables porque son menores de 16 años”.

“No creo que haya una animadversión ni del Presidente Milei ni de las autoridades argentinas hacia Chile, (...). Hay un interés creciente de Argentina por estar con sus productos en el Pacífico”.

JOSÉ ANTONIO VIERA-GALLO
 EMBAJADOR DE CHILE EN ARGENTINA

lenas que hay que modificar y que las autoridades respectivas de los ministerios de Energía lo tienen claro”, complementó el exdiputado, ejemplificando con lo sucedido con el gasoducto que va desde Vaca Muerta al Biobío. Respecto a la normativa chilena, el embajador explicó que está orientada a la calidad del gas; mientras que en Argentina, al precio.

Menos OO.PP.

El senador Juan Ignacio Latorre (FA) le consultó al embajador sobre su percepción de la real voluntad del gobierno argentino en avanzar en la modernización de los pasos fronterizos, añan-

diendo que existen compromisos en la materia y que la voluntad del Gobierno de Chile ha sido la de avanzar en esos proyectos. Ante ello, Viera-Gallo afirmó que existen problemas ligados al gasto público en Argentina. “Una de las formas de hacer el reajuste fuerte que está haciendo el gobierno (argentino) para controlar la inflación, ha sido detener las obras públicas. Más o menos se han detenido 2.300 obras que estaban en marcha”, respondió Viera-Gallo, advirtiendo además que en el corto plazo ve difícil que haya inversiones de infraestructuras en pasos fronterizos.

En la instancia igualmente se abordó la defensa del Tratado

Antártico por parte de Chile y Argentina, en el que Viera-Gallo reconoció que se postulará a un candidato chileno para la secretaría general del Instituto Antártico ubicado en Buenos Aires. También entregó sus sensaciones respecto al Proyecto Humboldt, que contempla la conexión de América del Sur con Australia mediante una fibra óptica, “en un acuerdo entre el Gobierno de Chile y Google (...). Hay unos problemas de afinamiento y me dicen que en los próximos meses ya estaríamos en condiciones de dar a conocer ese proyecto”.

Sumado a lo anterior, el embajador destacó un creciente interés por estudiantes chilenos por ir a Argentina a realizar sus estudios a universidades públicas (especialmente a la Universidad de Buenos Aires). “Son gratis”; “no hay examen de admisión”; y “son de buena calidad”, enumeró Viera-Gallo sobre las motivaciones para ello.

Los senadores Latorre y Chahuán le agradecieron a Viera-Gallo por recibirlos en Argentina cuando se cumplieron 40 años del Tratado de Paz y Amistad. De hecho, el senador de RN comentó que él junto a otras personalidades argentinas hicieron un libro sobre el acuerdo y que quería hacérselo llegar.